



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 27 de febrero de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, El Heraldo de México, Crónica, El Universal, Ovaciones, Milenio, La Prensa, La Jornada, La Razón, Reforma, 24 Horas, Reporte Índigo.

Ya tuvo covid más de 80% de los mexicanos/Excélsior

A tres años de que se detectara el primer caso de COVID en México, más del 80% de la población ya se ha contagiado con el virus SARS-CoV-2, con lo que se ha logrado un estado de "inmunidad general" contra infección grave. Así lo señaló a Excélsior Samuel Ponce de León Rosales, coordinador de la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia de Coronavirus de la UNAM, quien subrayó que no se puede hablar de que exista una "Inmunidad de rebaño", porque la transmisión de la enfermedad continúa, aunque con menos agresividad, debido al avance de la vacunación. Más de siete millones han enfermado La noche del jueves 27 de febrero de 2020, a través de redes sociales, se dio a conocer que el virus SARS-CoV-2 había llegado e México. Pero fue hasta la mañana del viernes 28, cuando en la conferencia presidencial matutina, Hugo López-Gatell, subsecretario de la Salud, confirmó que se había detectado un primer contagio en un hombre de 35 años, que se encontraba Internado en el INER, luego de haber llegado de Italia con síntomas. "Hoy en México falleció la primera persona con COVID. Inició sus síntomas el 9 de marzo y padecía diabetes. El secretario de Salud expresa sus condolencias a sus familiares.

Acercan deporte a jóvenes/El Heraldo de México

Con la presencia del director del IMSS, Zoé Robledo, y Horacio Llamas, primer mexicano en la NBA (Suns), se celebró la primera clínica y torneo de basquetbol, en la Unidad Deportiva Panchón Contreras, en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. El fin de semana participaron más de 350 jóvenes, entre 10 a 17 años, con el fin de reforzar la promoción de la salud e impulsar a nuevos talentos para el futuro de este deporte. Robledo señaló que hacer deporte es la mejor medicina, porque "va a significar que van a crecer sanos y sanas, con menos enfermedades", además serán mejores ciudadanos, debido a que "van a saber jugar en equipo", destacó el director.

Trasplante de células madre salva la vida a niño de 5 años con tumor cerebral/Crónica, Excélsior, El Universal, Ovaciones

Especialistas del IMSS del Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional Siglo XXI realizaron su primer trasplante de células madre a un paciente pediátrico de cinco años, con diagnóstico de tumor primario del sistema nervioso central del cerebro. La doctora Mariana Ortiz Azpilcueta, encargada de la Clínica de Tumores Cerebrales y de Hueso del Hospital de Pediatría, dijo que el trabajo multidisciplinario de los especialistas del IMSS y el tratamiento permitieron aumentar la posibilidad que el menor siga con vida, quien además ha superado el padecimiento y en este momento se encuentra libre de cáncer. La especialista precisó que el tratamiento consiste en extraer células madre de la médula ósea, para guardarlas y trasplantarlas después del tratamiento oncológico. La doctora Mariana Ortiz compartió que ver a un pequeño con cáncer tocar "la campana de la vida" es lo que todo oncólogo espera, porque significa que se culminó con el tratamiento, en tanto que la señora Érica, mamá del Beto, externó su felicidad al poder ver a su hijo tocar la "campana de la vida" y agradeció a los especialistas de la UMAE por atender a pacientes con enfermedades graves. Invitó a los padres de menores con cáncer a mantener la calma y confiar en los médicos del IMSS.

Inegi: 12 renunciaciones cada hora por acoso laboral y discriminación/Milenio

El acoso y discriminación laboral que ejercen mandos superiores de empresas u oficinas de gobierno en contra de sus subordinados provocan que cada hora 12 trabajadores renuncien a sus fuentes de empleo en el país. De acuerdo con estadísticas del Inegi, en 2022 se reportaron 109 mil 319 abandonos de empleo de personas que recibieron maltratos psicológicos por el desempeño de sus actividades e incluso algunos sufrieron amenazas y agresiones físicas. Uno de ellos fue Oscar Mercado, un cirujano cardíaco especializado en válvula mitral, quien experimentó el celo profesional de sus compañeros por haberse capacitado en el extranjero. Esos tipos de maltrato fueron una constante durante casi 5 años de labores en el Hospital de Especialidades del Centro Médico del Occidente del IMSS en Jalisco, pero actualmente Oscar tiene una demanda abierta en contra de sus superiores para que reparen el daño moral que le causaron.

Fomenta el ISSSTE la donación de órganos en el país/Ovaciones

Con motivo del Día Mundial del Trasplante, que se conmemora este 27 de febrero, el director general, Pedro Zenteno, destacó que en el nuevo ISSSTE es fundamental y prioritario promover la cultura de la donación altruista de órganos y tejidos, porque es mucha la necesidad y poca la disponibilidad de estos preciados injertos. Se estima que hasta 90% de las personas con enfermedades crónicas en fases avanzadas podría requerir un trasplante, hablamos de las principales causas de padecimiento y muerte en la población, enfatizó. La Dirección Médica refiere que en 2022 el organismo realizó 240 de estos procedimientos de alta especialidad, 123 fueron de donantes vivos y 117 de fallecidos. Del total de trasplantes, 54 fueron de órganos y el resto de tejidos. Señaló que, en este momento, hay 959 pacientes en lista de espera que requieren 569 riñón, 374 córnea, ocho de corazón y ocho de hígado, y cada día se suman más.

Demanda de trasplantes es el doble de órganos disponibles/La Prensa

Tras manifestar que la lista de espera de pacientes para recibir un órgano es por lo menos del doble del número de unidades funcionales disponibles, el profesor de la carrera de Médico Cirujano de la Facultad de Estudios Superiores Iztacala, de la UNAM, Dante Amato Martínez, afirmó que para incrementar la cultura de donación convendría contar con una legislación similar a la España. En el marco del Día Mundial del Trasplante de Órganos y Tejidos, que se conmemora el 27 de febrero" aseveró que, en México, de acuerdo con datos de la Ssa, a finales de 2021 había 22 mil 859 personas en lista de espera para recibir un órgano o tejido. Según el Observatorio Mundial de Donación y Trasplante, cada año se realizan más de 100 mil procedimientos de riñón en el orbe, frente a los más de cinco millones de pacientes que se someten a diálisis anualmente. La enfermedad renal crónica tiene una prevalencia mundial de 9.1%; se calcula que provoca 1.2 millones de muertes anuales y la pérdida de 35.8 millones de años de vida.

Covid-19, el mal que inundó al mundo de temor y muerte/La Jornada

El mundo, enfermo, confundido, desesperado, lleno de temor, se paró un 23 de marzo de 2020 bajo el peso de una sola palabra: pandemia. Los primeros casos se dieron en noviembre de 2019 en la ciudad de Wuhan, China, pero tres meses después, en febrero de 2020, empezó a infectar a Europa y, en marzo, América daba cuenta del inicio del episodio. México, atacado mucho tiempo antes por los cómplices más eficaces del bicho –obesidad, hipertensión y diabetes–, recibió el golpe mortal de lleno. Las cifras, que luego de tres años dieron idea de la complicidad mortal, por más altas que fueran no reflejaban el desorden, la confusión que provocó el caos de la pandemia. El 18 de marzo de 2020 se registra la primera defunción por coronavirus en México y el 23 del mismo mes la Secretaría de Salud anuncia la Jornada Nacional de Sana Distancia. El 1º de abril se realiza la declaratoria de emergencia en todo el país.

Covid detona 87% los decesos en embarazo/La Razón

Del 2020 al 2021, la muerte de embarazadas por el virus aumentó 87%, al pasar de 248 a 465 fallecimientos, según las estadísticas de la Secretaría de Salud, y aunque los contagios por COVID habían permanecido por varias semanas a la baja, esta semana se rompió la racha, reviviendo un problema "viejo" para las autoridades y que, a decir de la abogada especialista en materia de género, Vianey Martín del Campo Vera, no ha desaparecido y, por el contrario, ha aumentado. "No todo tiene que ver con la COVID, aunque en gran medida sí, porque en lugares muy alejados de las grandes ciudades se les brinda información incompleta; por ejemplo, no saben si en realidad en el embarazo pueden vacunarse o no; además, las mujeres enfrentan un problema doble: la mala atención por el virus y la violencia, ya que muchas de las mujeres que llegan a las redes de apoyo cuentan que reciben cierto tipo de violencia desde el momento en que llegan a solicitar algún informe o tratamiento", dijo el experto.

México, sin plan “adecuado” ante viruela símica/La Razón

La Secretaría de Salud informó que, en los últimos 14 días, en el país se han identificado en total 100 casos probables y 49 confirmados de mpox o viruela símica y el problema sigue avanzando, en medio de la preocupación del personal de salud y de algunos colectivos afectados por el brote, advirtió Jezer Lezama, infectólogo e internista de la Clínica Condesa, quien aseguró que México no ha creado una estrategia adecuada para frenar esta enfermedad. El Informe Técnico Quincenal de Vigilancia Epidemiológica en México refirió que desde la confirmación del primer caso el 28 de mayo de 2022, y hasta el 20 de febrero del 2023, se han identificado seis mil 485 personas que cumplen la definición operacional de caso probable; de ellas, tres mil 877 fueron confirmadas, 327 se encuentran en estudio y dos mil 281 fueron descartadas mediante prueba.

Alertan por uso de modelantes/Reforma

En casi tres años, la Brigada Callejera, organización civil que brinda apoyos de salud a trabajadoras sexuales de la CDMX, alertó por el uso de modelantes de baja calidad, colocados en busto, glúteos y otras partes del cuerpo de mujeres cisgénero y transgénero que ejercen el trabajo sexual en corredores de La Merced, Tlalpan y Sullivan. De acuerdo con la organización, las sustancias que han encontrado en los cuerpos de estas mujeres van desde aceite de autos, cocina y gasolina, los cuales han puesto en riesgo su vida (...) los casos más graves están siendo canalizados al **Instituto Nacional de Nutrición**, debido a que en 2021 se firmó un convenio para atender sin costo a trabajadoras sexuales.

Semilla híbrida, una alternativa para no usar maíz transgénico/24 Horas

Una planta sin modificación genética y sin cuidados de plagas, puede representar un riesgo por bacterias, señalan expertos. Ante la intención del Gobierno Federal para sustituir de manera gradual el uso de maíz transgénico, una alternativa puede ser la semilla híbrida, pero para lograrlo se requiere apoyo a la investigación para mejorar los materiales disponibles y lograr producir a mayor escala, coinciden expertos. Desde 2020, la actual administración tiene en la mira la eliminación del uso del maíz genéticamente modificado (transgénico) bajo el argumento de daños a la salud. (...) Por su parte, Jaime Padilla Acero, del Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México, acotó que, si bien el decreto del Gobierno federal se mantiene la intención de sustituir el uso de maíz transgénico, no se incluye una metodología para hacerlo, dejando a la deriva el logro del objetivo.

Invita Sedesa a donar órganos/Ovaciones, Reporte Índigo

En el marco del Día Internacional del Transplante de Órganos y Tejidos, a celebrarse este 27 de febrero, la Secretaría de Salud del gobierno capitalino invita a la población a conocer sobre la donación altruista de órganos y tejidos, acción que tiene como propósito prolongar y mejorar la calidad de vida de las personas. En 2022, los Hospitales Generales de Xoco, Balbuena, La Villa y Pediátrico Legaria contribuyeron a los trasplantes de 22 córneas, 10 riñones, tres hígados, 35 tejidos óseos y nueve tejidos de piel de forma gratuitas.

Van contra los tiraderos clandestinos/La Prensa

Integrantes de comisiones legislativas iniciaron el análisis de tres iniciativas en materia ambiental. Las comisiones de Legislación y Administración Municipal y Protección Ambiental y Cambio Climático iniciaron el análisis de las iniciativas para el aprovechamiento de la fuerza calórica, incorporar en la legislación el principio de sustentabilidad con base en la economía circular e identificar y erradicar los tiraderos clandestinos que hay en la entidad. La diputada María Luisa Mendoza Mondragón presidenta de las Comisiones Unidas, indicó que el grupo legislativo del Verde Ecologista plantea reformas al Código para la Biodiversidad, la Ley Orgánica Municipal y la Ley de Cambio Climático, mientras el diputado Isaac Martín Montoya Márquez expuso su iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública, el Código Para la Biodiversidad, la Ley Orgánica Municipal y el Código Administrativo, todos de la entidad, para que las secretarías de Medio Ambiente y de Salud, gobiernos municipales y autoridades federales diseñen estrategias para la identificación y erradicación de vertederos clandestinos.

Residencias de ancianos en España, el drama de las muertes sin aclarar/La Jornada

Alrededor de 99 mil personas han fallecido víctimas del covid, señalan las estadísticas oficiales del Ministerio de Sanidad. Pero si hay una zona oscura que llena de indignación a miles de ciudadanos es la falta de información sobre lo que ocurrió en las residencias de ancianos, donde se calcula que fallecieron cerca de 35 mil personas muchas no recibieron ningún tipo de asistencia sanitaria, entre otros motivos porque fueron relegados por el propio sistema público. Incluso se habló de una circular del gobierno madrileño, presidido por la derechista Isabel Díaz Ayuso, en la que se recomendaba no darles prioridad a los mayores en residencias.

Lanzan alerta/El Herald de México

Una mujer muere cada dos minutos en el mundo durante el parto o por complicaciones en el embarazo, aunque la mortalidad materna se redujo en un tercio en las últimas dos décadas, alertó Naciones Unidas. El embarazo es "una experiencia peligrosa para millones de personas que no tienen acceso a servicios de salud de buena calidad", lamentó el director general de la OMS, Tedros Adhanom, en un comunicado. La agencia de la ONU, que redactó el informe, reveló que 287 mil mujeres murieron en el embarazo o el parto en 2020. En 2000, fueron 446 mil, según la misma fuente. Pero se trata solo de un ligero descenso respecto a las 309 mil muertes registradas en 2016, cuando entraron en vigor los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU.

Herpes. Prevención sobre este huésped de cuidado/Milenio

El herpes simple es uno de los virus más activos en el mundo, ya que al menos un 67% de la población menor de 50 años se ha infectado al menos una vez en su vida, según cifras de la OMS. "En algún momento de la vida lo hemos padecido, la mayor parte de las veces ha sido por medio de los molestos fuegos labiales y son los besos la principal fuente de contagio", mencionó la doctora Susana Canalizo Almeida, presidenta de la Fundación Mexicana para la Dermatología. Existen dos tipos de herpes: la bucal (VHS-1) y genital (VHS-2). En ambos casos, es una infección que se transmite por el contacto directo con una persona infectada y genera lesiones en forma de úlceras en zonas cercanas a los labios y los genitales (en caso de contacto sexual), aunque es probable que el contagio surja en un momento en que la persona infectada no tenga lesiones aparentes. Hay otras áreas de la piel que son propensas a infectarse, especialmente aquellas que tengan heridas, quemaduras o irritaciones.